

KURZFASSUNG

Siebert Müller, Gründer und Vertriebschef von Carbon, aber auch „I statt E“-Treiber der Reparaturbranche seit einem Vierteljahrhundert, verfügt heute über das „weltweit innovativste Karosserie-Reparatursystem“ weltweit, wie er seine vor vier Jahren vorgestellte Neuentwicklung CBR selbst bezeichnet. Im nachfolgenden Beitrag spricht der deutsche Ausbeul-Papst erstmals auch bei Schraubteilen von einer wirtschaftlich möglichen Instandsetzung.

Foto: Carbon

Seit 25 Jahren Treiber des I-statt-E-Gedankens: Siegbert Müller, deutscher Ausbeul-Papst vom Bodensee



KAROSSERIE-AUSSENHAUT

I statt E – besser als Green Parts

„Instandsetzen statt Ersetzen“ ist spätestens seit 2022 im Fokus der Versicherungswirtschaft, als die Allianz auf ihrem Autotag die „nachhaltige, grüne Reparatur“ zum Zukunftsziel erklärte.

Ressourcenschonung und das Prinzip des „I statt E“ wurden auf dem Autotag der Allianz 2022 von „ganz oben“ als neue Handlungsmaximen ausgerufen: Nicht nur der seinerzeitige und inzwischen in Ruhestand gegangene Geschäftsführer des Allianz Zentrums für Technik, Christoph Lauterwasser und sein Nachfolger Christian Sahr zeigten anhand unterschiedlichster Fahrzeugkomponenten – wie z. B. Scheinwerfern, Autoglas, HV-Batterien, aber auch Karosserieteilen und anderen Bauteilen – auf, welche Reparaturmög-

lichkeiten in der Werkstattpraxis heute bereits realisierbar sind.

Auch Frank Sommerfeld, CEO der Allianz Versicherungs-AG, und seine für das Schadenressort verantwortliche Vorstandskollegin Lucie Bakker warben engagiert für das Thema „Grünes Reparieren“. Dies natürlich zuerst unter dem Einfluss der negativen Entwicklungen der letzten Jahre, in denen zunächst die Corona-Krise und danach der Ukraine-Krieg zu gerissenen Lieferketten mit langen Lieferzeiten für Ersatzteile – soweit sie überhaupt verfügbar waren – führ-

ten. Energiekrise, extreme Verteuerung von Ersatzteilen und auch der Werkstattleistungen u. a. aufgrund neuer technologischer Systeme (z. B. ADAS-Bauteile mit zwingend erforderlicher Kalibrierung, sensible HV-Technologie bei E-Fahrzeugen usw.) führten schließlich zu branchenweiten Milliarden-Defiziten in der Kfz-Assekuranz. Und dies, ohne dass Verbraucher oder Werkstätten davon tatsächlich einen irgendwie spürbaren Mehrwert gehabt hätten.

Wege aus der Abwärtsspirale

Seit dem Allianz Autotag 2022 hat sich in der gesamten Branche viel getan. Auch die Instandsetzung mit gebrauchten Fahrzeugteilen wird wieder stark diskutiert und hat man – auch hier wieder die Allianz – als erster Versicherer bei den Werkstätten der Innovation Group in

zeuge, bietet Autohäusern und K&L-Fachbetrieben die Schulungen dazu und klärt über die vielfältigen Vorzüge in technischer, wirtschaftlicher und umweltschonender Sicht auf.

„Weltweit innovativster Arbeitsplatz“

Auch ganz aktuell hält der Carbon-Gründer klipp und klar fest: „Ein alternativer Fahrzeugbestand, die Kostenexplosion bei Fahrzeugteilen, die fortwährende Nachhaltigkeitsdebatte und schmale Geldbeutel bei Verbrauchern wie Versicherungen sind Status quo – da schreit der Markt förmlich nach ‚I statt E‘.“

Beim Karosserie-Reparatursystem CBR (ausgeschrieben „Carbon Body-Repair“) handelt es sich nach Angaben Müllers um den „weltweit innovativsten Karosserie-Arbeitsplatz für die Reparatur von Stahl- und Aluminiumbauteilen“, was auch seine Kunden bestätigen. Das 2020 komplett neu vorgestellte Werkzeugsystem mit sehr leichten Zugkomponenten aus Carbon und kohlenstofffaserverstärkten Kunststoffen „ist das Ergebnis aus einem Vierteljahrhundert Erfahrung im Vertrieb und der Entwicklung von Reparaturtechnologien sowie Tausenden durchgeführten Karosseriereparaturen“, so Müller. Es löste das langjährig bewährte Vorgängersystem ab und ist „inzwischen bereits an mehr als 1.000 bestehende und neue Kunden ausgeliefert worden“.

Ganz abgesehen von den technischen Vorteilen einer Instandsetzung gegen-

über dem Austausch der Teile kämen die Betriebe schon aufgrund der Ersatzteilverfügbarkeit kaum mehr an der Reparatur vorbei, so Siegbert Müller. Akzeptable Lieferzeiten, bestätigten seine Kunden, gebe es allenfalls noch bei den Mainstream- und Volumenmodellen. Für ältere Fahrzeuge oder exklusivere Modelle warte man oft wochenlang auf Türen, Hauben oder Heckklappen – und bezahle zudem horrend teure Preise – während gleichzeitig das in dieser Zeit nicht reparierbare Fahrzeug meist auch nicht genutzt werden könne und nicht selten auch die Kosten für Ersatzfahrzeuge den Schanddurchschnitt weiter nach oben treiben. Die Instandsetzungsquote bei verschweißten Teilen wie Seitenwand und Schweller habe sich die letzten Jahre durch Aufklärung und Schulung gerade auch der Sachverständigen deutlich verbessert.

„Instandsetzen auch an Schraubteilen sinnvoll“

„Heute wird wohl selten wegen eines Schadens, der in zwei Stunden gerichtet werden kann, noch eine neue Seitenwand verbaut“, ist Müller überzeugt. Wegen der „höheren Effizienz des CBR-Systems gegenüber anderen Richtmethoden sowie der weitaus größeren Bandbreite an reparablen Schadensbildern“ sei es zudem „kein Problem, die hohe Reparaturquote bei verschweißten Blechen auch auf die Schraubteile zu übertragen“.

Dies lohne sich mittlerweile selbst bei profanen Bauteilen wie einem Kotflügel: Denn „konservativ“ die Originalver-

diesem Jahr auch aktiv eingeführt. Vertriebsleiter Siegbert Müller treibt mit der in Eigeltingen am Bodensee ansässigen Firma das Prinzip „I statt E“ seit einem Vierteljahrhundert voran wie kein Zweiter in der gesamten Automobilwirtschaft. Er hat dafür die richtigen Werk-



System-Einweisung mit „Aha-Effekt“: Wie so oft, wollten die Mitarbeiter die beschädigte Tür austauschen. Die Carbon-Techniker demonstrieren an solchen Schäden gerne, dass selbst Anbauteile problemlos und schnell repariert werden können. Weil die zu lackierende Fläche klein ist, bleiben auch die Kosten für die Lackier Vorbereitung und Material weit unter denen eines Tauschteils, egal ob neu oder gebraucht.

Fotos: Carbon